



EDITO

Belle et heureuse année 2023

Nous sommes en plein cœur de l'hiver et le problème du coût de l'énergie nous préoccupe tous.

A l'heure où j'écris ces lignes nous ne savons pas si nous subirons des coupures durant les mois les plus froids !

Pour le moment, nous sortons de la période des fêtes et j'espère qu'elles se sont bien déroulées pour vous tous.

La période de la trêve des confiseurs, vous a peut-être permis de profiter d'un peu de repos et de partager quelques moments avec vos proches.

Avant les fêtes, le 26 novembre dans la salle des étangs nous avons partagé un sympathique repas avec nos aînés et le 11 décembre nous avons eu la visite du père Noël, pour la plus grande joie des enfants. Nous en avons profité pour prendre le verre de l'amitié avec petits et grands.

Dans quelques jours, le 6 janvier prochain, nous allons enfin nous retrouver à la salle des étangs pour les traditionnels vœux du maire, mais en attendant, je vous annonce que nous allons rapidement

lancer les travaux d'aménagement de la future aire de jeux face au tennis couvert. Vous l'avez certainement constaté, l'aménagement de la ZAC3 avance rapidement. De nombreuses entreprises souhaitent s'installer sur Marigny les Usages.

Nous travaillons conjointement avec le développement économique de la métropole pour que cela se fasse en accord avec notre volonté de préserver la biodiversité et toutes ses composantes.

2023 sera à nouveau une année très importante dans la poursuite de nos travaux. Nous avons toujours à cœur de finaliser un grand nombre de projets que je vous exposerai lors des vœux.

Nous n'allons pas nous ennuyer. Pour l'équipe municipale, attachée à notre commune, c'est une année très riche qui nous attend

Toute l'équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter une excellente année 2023.

Philippe Beaumont

SOMMAIRE

RETOUR SUR IMAGES p 2 à 3

LA VIE MUNICIPALE p 4 à 6

- Finances et personnel communal
- Culture, Sports, Loisirs, Associations
- CCAS
- Urbanisme
- Environnement

LA VIE A MARIGNY p 8 à 9

ASSO' INFO p 10 à 11

- Jardin des Jeunes Pousses
- Familles Rurales
- Les anciens combattants
- Le comité des fêtes
- L'ESM
- L'ESM Football
- L'APEM

INFOS / AGENDA / ETAT CIVIL p 12



Retour sur l'année 2022

JE SUIS NEZ POUR REPÉRER LES ODEURS !

Devenez "NEZ"!

Participez à l'opération de repérage des odeurs de la commune de Marigny-les-Usages.

Vous souhaitez des informations complémentaires ou participer au jury des odeurs ? Contactez Lydie ou la mairie de Marigny-les-Usages aux adresses :

odeurs@marigny.fr
mairie@marigny.usages.fr

Carnaval



Janvier 2022

Mars 2022

Mai 2022

Février 2022

Avril 2022

Juin 2022

NOS ENFANTS FACE AUX ÉCRANS

5 SOIRÉES D'ÉCHANGES A DESTINATION DES PARENTS

Animées par des professionnels de santé du territoire : infirmiers, diététiciens, kinésithérapeutes et médecins.

CHÂTEAUNEUF/LOIRE Jeudi 6 janvier 2022 à 20h30 Espace Florian, 11 Av. Albert Viger

MARIGNY LES USAGES Mardi 1er février 2022 à 20h30 Salle des Étangs, rue de la Gare

CHÉCY Jeudi 3 février 2022 à 20h30 Salle Rosa Parks, 7 bis rue du Port

SANDILLON Vendredi 4 mars 2022 à 20h30 Salle des Fêtes, 146 rue Villotte

TIGY Jeudi 7 avril 2022 à 20h30 Salle du Foyer Rural, Rue du Château d'Eau

Au programme :

- Discussions
- Réflexions collectives
- Mises en situation
- Propositions d'astuces

→ Entrée libre et gratuite
→ Pass sanitaires obligatoires
→ Respect des règles sanitaires

Saint Valentin



ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE 2022

10 & 24 AVRIL 2022

CARTE ÉLECTORALE

SAMEDI 18

à 10h30 à la Salle des

Accueil Nouveaux Habitants

Vous êtes Martarais depuis 2022 ? Venez rencontrer le Conseil Municipal et les associations autour d'un verre.

Sur inscription sur www.marignylesusages.fr jusqu'au 31 mai 2022

Rencontre - Débat

Temps d'échanges sur le handicap à l'école
Troubles des apprentissages

Ecole et Handicap

Samedi 26 février 2022

9h30- 12h30
Salle des Étangs
Marigny les Usages

Entrée libre

Accueil des nouveaux votants



Découverte des mares



Centre aéré

11 novembre



4 juillet



Terrain synthétique

Repas des ainés



Juillet
2022

Septembre
2022

Novembre
2022

Aout
2022

Octobre
2022

Décembre
2022



Semaine du goût

Aménagements de sécurité



Principaux investissements 2022

- Terrain synthétique foot
- Changement moteur du forage terrain foot
- Cimetière (14 nouvelles cavurnes – premiers travaux du mur suite à éboulement)
- École (système de capteurs qualité air intérieur CO2 pour le groupe scolaire et garderie - étude énergétique groupe scolaire - mobilier école (bureau, tables, chaises, bancs, armoire, bibliothèque rideaux, suite ouverture de classe)
- Périscolaire (vidéo projecteur – mobilier de bureau)
- Restaurant scolaire (table de plonge – armoire pour vestiaire)
- Services techniques (Travaux bâtiments toiture et portes - achat tondeuse thermique tractée - petit broyeur pour accotement – balai ramasseur feuilles)
- Tennis (éclairage intérieur + réfection des sols des terrains extérieurs)
- Reconstruction local poubelle et Travaux salle des Étangs suite incendie
- Alarmes (changement système alarme dans tous les bâtiments communaux y compris l'école)
- Informatique (achats ordinateurs)
- Panneaux d'affichage et d'information
- Remboursement Crédit Relais 400 000€ + remboursement Ligne trésorerie 470 000€
- Nouveau Prêt de 800 000€ pour projets 2022-2026 en remplacement du prêt de 2009 qui se termine en 02/2023
- Remplacement extincteurs (groupe scolaire – école maternelle – restaurant scolaire – garderie)
- Attribution de compensation d'investissement Métropole
- Plantations d'arbres
- Divers travaux de maintenance bâtiments communaux
- Achat d'un camion pour les services techniques

La commission Finances et moi-même vous souhaitons une belle année 2023

Josette Lagareno

CULTURE, SPORTS, LOISIRS, ASSOCIATIONS

Eclairage court de tennis intérieur

La municipalité a décidé de remplacer les 14 projecteurs à sodium par 10 projecteurs LED pour le court de tennis intérieur. Cet investissement permet à la fois un meilleur éclairage pour les joueurs et participe à l'effort de sobriété sur le coût de notre consommation électrique. Pour rappel, l'éclairage datait de la construction du tennis en 2008.



Rénovation city stade école

Le city stade de l'école datant de 2007 a subi une cure de rénovation :

- Les palines en bois ou en résine abimées ou cassées sont remplacées.
- Les filets des buts sont remis.
- Une bande blanche sur le terrain synthétique a été réparée.

Ces réparations garantissent une utilisation sécurisée de cet équipement.

Rencontre de Noël

La Municipalité a offert le vin chaud et invité le Père Noël le dimanche 11 décembre.



Fêtes de fin d'année

La commission souhaite aux dirigeants et adhérents des associations ainsi qu'à l'ensemble des martarais de bonnes fêtes de fin d'année et une très bonne année 2023.

Philippe Cochard

Ateliers Chauffe Citron

Les ateliers mémoire continuent en 2023.

Vous avez plus de 60 ans et envie de faire travailler votre mémoire en vous amusant ?

Alors venez nous rejoindre 2 après-midi par mois durant le 1^{er} trimestre 2023.

Les dates proposées sont les jeudis :

- 12 et 26 janvier
- 9 et 23 février
- 9 et 23 mars

De 15h à 16h30 à la salle ARA MARTIS

Renseignements : 02-38-75-04-15 ou 06-37-31-36-16

Vous pouvez dès à présent vous inscrire ou venir comme cela ...



Les jeudis ci-dessus de 15h à 16h30

Salle Ara Martis

Animation proposée par le CCAS de Marigny

Renseignements: 02 38 75 04 15 ou 06 37 31 36 16

Les ateliers numériques continuent en 2023

Vous êtes de plus en plus nombreux à venir nous rejoindre...

Alors rendez-vous dès 10 h les 2^{ème} et 4^{ème} jeudis du mois !!

Nous vous attendons à la salle ARA MARTIS.

Renseignement : 02-38-75-04-15 ou 06-37-31-36-16



ENTRAIDE
ET CONVIVIALITÉ

Se rencontrer, échanger, être solidaire



Les ateliers
numériques

Pour tous les âges
Pour tous les niveaux

Recensement

Vous allez avoir 70 ans au cours de l'année 2023... Dans le cadre de l'évaluation des besoins sociaux de la population de plus de 70 ans, nous vous invitons à compléter le questionnaire que vous allez recevoir prochainement et de bien vouloir le retourner en mairie.



Repas des aînés

Belle journée que le rendez-vous de fin d'année avec nos aînés... Dans une ambiance conviviale et bien sympathique en compagnie d'élus, nous avons pu chanter, danser et s'émerveiller de tours de magie avec Anim Musilight. Le délicieux repas concocté par M. Humel notre traiteur a fait l'unanimité. Et je pense pouvoir dire, que, chacun est reparti avec le sentiment d'avoir passé une belle journée. Alors un grand merci à tous et bien sûr à l'année prochaine.



Banque alimentaire

Dans un contexte de crise économique, cette année, la collecte de la banque alimentaire a été un peu en baisse au niveau national ainsi qu'à Marigny. Un grand merci aux bénévoles et aux élus qui se sont mobilisés. Merci également à la générosité des Martarais qui ont été sensibles à cette cause.




Banques
Alimentaires

A l'occasion de cette nouvelle année, la commission école et toute l'équipe du CCAS se joignent à moi afin de vous souhaiter à tous, petits et grands une très belle année faite de joies et d'espoir.

Murielle Buleon

Bâtiments publics

• Ecole :

L'étude énergétique réalisée sur l'ensemble du groupe scolaire a permis de cibler les parties d'ouvrages et installations techniques qui vont devoir faire l'objet d'une programmation de travaux dans les années à venir.

Ces études se poursuivront en 2023 afin de définir le programme précis des travaux à effectuer et leur programmation pluriannuelle.

• Ateliers municipaux :

Des chiffrages sont en cours pour la construction espérée en 2023, d'un abri supplémentaire sur le site des ateliers municipaux en 2023.

Rue du Gros Orme

Les études d'une zone de retournement en extrémité de la rue du Gros Orme vont être lancées en 2023 afin de permettre le ramassage des ordures ménagères.

Cette étude devra intégrer également une réflexion de la collecte des eaux pluviales de cette rue et des zones environnantes, rendue contrariée par les constructions successives constatées ces dernières années sans prise en compte de la topographie du terrain naturel.

En ce début d'hiver, le temps des plantations est venu.

Celles-ci ont pris du retard, en particulier pour les plants à racines nues, suite aux conditions climatiques de l'automne avec des températures beaucoup trop douces. C'est ainsi que la haie paysagère le long de l'école sera finalisée pendant les vacances de Noël, ce qui n'a pas permis d'organiser un chantier participatif avec l'école. Le choix des végétaux est le fruit d'un travail entre le groupe TEN, le service technique et l'association « Plantons par nature ».

Elle est composée d'arbustes plutôt locaux à pousse limitée (inf. à 4m) : 8 espèces de la marque « végétal local », et 12 autres, certains à feuillage persistant, nécessitant un minimum d'arrosage, et enfin un mélange de plantes grimpantes couvrant des treillis en bois.

Aménagement de sécurité sur voiries

• Aménagement de sécurité rue de la Gare :

La chicane de ralentissement réalisée cet automne rue de la Gare va permettre de sécuriser enfin cette entrée de commune pour les riverains.

Dans les prochains mois, à la demande de la commission urbanisme, un passage piétons sera aménagé au droit de la zone de retournement des bus afin de permettre aux habitants du lotissement du Hameau de l'Etang et du personnel de la scierie de se rendre à cet arrêt de bus en sécurité.

Un renforcement de la signalisation sera également mis en place afin de mieux appréhender la chicane nouvellement installée.

• Rue du Clocher :

Début 2023, un ralentisseur type coussin Lyonnais sera installé au début de cette rue à sens unique, dont les sorties des différentes maisons sont devenues trop dangereuses au regard de l'absence de trottoir d'un côté et des vitesses également trop excessives constatées dans cette rue.

L'ensemble constituera une haie panachée se rapprochant des haies naturelles locales, avec davantage de couleurs et d'arbustes persistants. Elle aura également un rôle pédagogique avec le nom de chaque espèce et des notes explicatives.



Un 2ème chantier de plantation, celui-ci participatif, se fera le vendredi 13 janvier avec les enfants lors de la mise en place d'une haie arbustive le long du hameau de l'Etang, en face le Lugère. L'association « Plantons par Nature » a été une nouvelle fois sollicitée pour prodiguer aux enfants l'aspect pédagogique, à l'instar de ce qui a été fait lors de la plantation du verger

Réfection des voiries

• Rues du Villevert et des Trois Arches :

En septembre, une section de la rue de Villevert ainsi que de la rue des Trois Arches ont été rénovées compte tenu de leur état plus que dégradé.

• Rue du Four à Chaux :

En 2023, la réfection des différentes zones identifiées détériorées de la rue du Four à Chaux sera lancée. Ces travaux devaient être réalisés en 2022 mais ont été décalés en 2023 au profit de la réfection de la rue de Villevert et de la rue des Trois Arches devenue plus urgente.

• Rue du Courtasaule :

Une bande de roulement en partie haute de cette rue sera réparée en 2023, à proximité du carrefour avec la rue du Champ Nappe

• Rue des Jardins :

La mise en sens unique de la rue des Jardins sera programmée au 1er trimestre 2023.

Tous les membres de la commission urbanisme vous souhaitent une très belle et heureuse année 2023.

Herve Margot

ENVIRONNEMENT

à coques, il y a 2 ans, et qui avait été très apprécié.

Le lendemain matin du 14 janvier, les parents, à leur tour, pourront poursuivre le travail des enfants de la veille. Puis dans la foulée, notre service technique finalisera le chantier, car ce sont 240 plants qui devraient être plantés au total. Cette haie comprendra des arbustes tels que, des cerisiers Ste Lucie, des cornouillers sanguins, fusains d'Europe, prunelliers, sureaux noirs... Quant aux arbustes ils seront composés de charmes, chênes, érables champêtres, merisiers, poiriers, pommiers, sorbiers...

Nous poursuivons ainsi l'aménagement paysager de notre commune tout en appliquant le concept de « végétal local » et en intégrant les nouvelles données au changement climatique.

La commission environnement vous souhaite une très bonne année 2023, et vous donne rendez-vous lors de ses diverses manifestations.

Gilles Lendon

Voici notre deuxième portait où nous vous présenterons un sportif de haut niveau: Emmanuel Campos, 41 ans, marié avec deux enfants et martarais depuis décembre 2011. Il a déjà effectué cette année 5 trails. Peut être l'avez-vous déjà croisé lors de ses préparations dans notre forêt des Usages...

Pouvez-vous nous décrire ce qu'est un trail ?

C'est une course à pied en milieu naturel sur une longue distance. Cette année, j'ai fini plusieurs trails intermédiaires comme dans les montagnes du Morvan de 72km avec 3500m de dénivelé positif. Mais j'ai pu faire aussi des trails plus extrêmes comme l'UTMB (Ultra Trail du Mont Blanc) ou le Tor de Géants (tour des sommets alpins de plus de 4000m) à Courmayeur où les distances peuvent aller jusqu'à 350km avec plus de 24 000 m de dénivelé positif.

Comment vous préparez vous avant une course ?

Ma préparation est généralement basée sur un plan d'entraînement de 14 semaines avec 5 séances d'entraînement par semaine. Même si je me prépare pour de longues distances, il est primordial d'effectuer des exercices de fractionné pour développer les capacités respiratoires et cardiaques.

Puis, je m'inscris à des trails

« intermédiaires » qui permettent de préparer le corps à un type d'effort différent de ceux de l'entraînement dans les rues de Marigny et la Charbonnière. Ils permettent progressivement de faire du dénivelé, ce que nous n'avons pas ici.

Comment se sont passés les deux trails extrêmes ?

L'UTMB est la course phare organisée à Chamonix. C'est le parcours du tour du Mont Blanc, passant par l'Italie, la Suisse et bien sûr la France. La course ne s'est pas passée comme prévu : la course a été dure.

Après 80km, les cuisses semblaient déjà cramées... cela a donc été pénible pour aller jusqu'au bout des 172km. Mais ça en valait le coup, car l'arrivée à Chamonix après 41 heures, avec du monde qui encourage sur les 8 derniers kilomètres et les dernières centaines de mètres courues avec Pauline et les enfants, a été magique !

Le Tor des Géants est une course qui demande énormément de préparation physique et logistique et d'organisation. Le parcours est découpé en 7 secteurs. Entre chaque secteur, il y a une base de vie où on retrouve son sac de délestage fourni par l'organisation . Dans ces bases de vie, on peut manger chaud, se doucher, se faire masser, soigner les pieds, et ... dormir ! Sur les cinq jours de course, j'ai cumulé moins de 9 heures de sommeil au total.

Côté alimentation, je n'ai mangé que 2 barres et j'ai profité des ravitaillements réguliers : des pâtes, du bouillon et des soupes minestrone, mais aussi, avec précaution, de la charcuterie italienne... Tout s'est plutôt bien passé jusqu'à la mi-course où le quadriceps de ma cuisse gauche a commencé à être douloureux dans les descentes. Petit à petit, la douleur a augmenté ... Heureusement, le travail du kiné de la dernière base de vie m'aura permis, j'en suis sûr, de finir cette course. Car oui, après presque 123h de course, j'ai atteint la ligne d'arrivée, dans la foule du vendredi midi à Courmayeur !

Comment trouvez-vous toute cette motivation ?

Sur toutes ces courses, la motivation, pour moi, vient du travail mental que l'on produit pour résoudre tous les problèmes qui se présentent. Par exemple, s'adapter à un début de douleur, gérer les changements de température, ... tout et n'importe quoi. Je suis toujours surpris par la capacité du mental à diriger le corps et permettre de finir des épreuves aussi éprouvantes.

Même si je parle de douleur, il y a quand même une recherche de plaisir, notamment dans les paysages traversés. Le parcours du Tor, dans la Vallée d'Aoste a été particulièrement beau, mais d'autres trails m'ont marqué, comme le Val d'Aran dans les Pyrénées ou le trail de Montreux, avec des passages sur des crêtes. Les paysages de montagne sont tellement beaux, quelle que soit la météo car les changements de lumières les modifient.

J'ai pour habitude de dire que je n'aime pas particulièrement courir, ni que je suis accro à la course à pied ou au sport. En revanche, j'aime me lancer dans de nouveaux défis pour tester ma capacité à les réaliser.

Vous pouvez retrouver l'intégralité de cet article sur le site internet de la mairie.



Semaine du handicap

Pour clôturer la semaine du handicap, les enfants des classes maternelles et élémentaires ont participé à une séance de sport à « l'aveugle ». Guidé par un camarade qui donnait des indications verbales, l'enfant devait parcourir un slalom en se mettant dans la peau d'une personne malvoyante.



Des lettres émouvantes comme si....

À l'occasion de la cérémonie de commémoration du 11 novembre, notre classe a réalisé un livret « souvenirs ». Chaque enfant a écrit une lettre, retour dans le passé, comme si son père, son oncle ou son frère se trouvait sur le front, en pleine guerre. Illustrés de nos dessins nous les avons présentés et offerts lors de la cérémonie. Leur lecture était émouvante avec même quelques larmes du public ! Un travail qui a aussi touché Mr le Maire ravi de voir autant d'enfants présents ce 11 novembre. Nos livrets sont toujours disponibles.



Les CM1/CM2

Pour sensibiliser les élèves au handicap, les enfants ont eu une intervention sur le paratennis. Ils ont ainsi pratiqué le tennis en fauteuil roulant et ils ont pu être guidés « à l'aveugle » avec une raquette. Les enfants ont aussi pu découvrir la boccia un handisport proche de la pétanque qui se joue avec des balles en cuir.



Le mardi 6 décembre, dans le cadre de notre projet sur le handicap, les classes de CE1, CE1-CE2 et CM1-CM2 ont participé à une animation sur le volley-assis dans la salle des étangs. Gestes techniques, déplacements assis et règles étaient au programme.



Langue des signes

Lundi 12 décembre, Priscille Hameline, professeur de langue des signes et Gérard son mari, sont venus nous faire partager leur langue. Ce fut un très joli moment de partage riche en apprentissages.



Champion de France de l'écriture en CM1/CM2 !

Notre classe a participé à un concours national de l'écriture sur le thème du partage. Un beau et vaste sujet qui a inspiré notre généreuse classe !

Le 17 novembre le jury présidé par Patrice Laffont a fait ses choix parmi les nombreux textes arrivés de toute la France. Et incroyable : 5 élèves de l'école sont apparus dans la liste nationale !

Ethan Bernois et Samuel Robida sont les grands champions de France ! ils sont premiers.

Mais il y a aussi Aëlys Maillot, Jade Moysan et Raphaël Perdereau-Serres; respectivement 5ème et 6ème.



Les CM1/CM2

Journée solidarité pour le Téléthon 2022 à l'école élémentaire !

Grande effervescence vendredi 9 décembre à l'école !

Les classes des petits traversaient la cour puis passaient un ballon à leur "parrain" de course.

Les grands ont fait plusieurs tours du parcours balisé autour de l'école.

L'occasion de s'investir dans cette grande course et de solliciter la générosité de tous !



À Marigny tous ensemble contre le harcèlement

Le 10 novembre 2022 était la journée nationale de lutte contre le harcèlement à l'école. Les élèves martarais du CP au CM2 ont travaillé sur ce fléau et se sont réunis pour une photo collective.



Tous les élèves de l'école, de la PS au CM2, ont travaillé en « Education Morale Civique » et en « arts visuels » les droits des enfants. Pour célébrer cette journée internationale le 20 novembre, les élèves ont réalisé des textes à la manière de l'artiste Ben.



Si votre enfant est né entre le 1er janvier 2020 et le 31 décembre 2020, il fera sa rentrée scolaire en septembre

2023.

Pour son inscription vous aurez besoin des documents suivants :

- livret de famille
- attestation de domicile
- carnet de santé
- un certificat de radiation si votre enfant était déjà scolarisé en 2022.

Les inscriptions se feront le lundi 16 janvier de 9 heures à 13h00 et de 13h30 à 17h15.

Vous pouvez dès à présent prendre rendez-vous auprès de madame Cynthia Sailer en envoyant un mail à periscolaire@marignylesusages.fr

L'admission se fera auprès de madame Vannier (directrice de l'école) et aura quant à elle lieu mi-juin en même temps que la visite de l'établissement.

PERISCOLAIRE

« Accueil des jeunes 11-15 ans de Marigny les Usages »



Nous avons le plaisir de vous annoncer qu'à présent un accueil jeune de 11 à 15 ans est mis en place sur chaque période des vacances scolaires à l'accueil collectif de mineurs « Le Kiosque » sur la commune de Boigny-sur-Bionne.

Pour une première inscription, il sera demandé aux familles de prendre rendez-vous avec le service enfance jeunesse de Boigny-sur-Bionne au 02.38.75.97.68 ou au 02.38.75.97.63 ou par mail : animation@boignysurbionne.fr ou nbourreau@boignysurbionne.fr pour fournir la fiche sanitaire et de renseignements avec les documents demandés (attestation d'assurance extrascolaire, copie du carnet de vaccinations ...) à l'annexe de la Mairie de Boigny-sur-Bionne.

« Semaine du handicap »



Les animatrices ont organisé sur différents temps des activités en lien avec le thème de cette semaine pour sensibiliser les enfants et/ou répondre à leurs questions.

Le lundi 05 décembre et le mardi 06 décembre 2022, sur le temps de la pause méridienne, une animatrice a animé un handisport qui se nomme le « Cécifoot » (c'est le foot pour les personnes malvoyantes et aveugles) auprès des enfants de l'élémentaire.

Le mercredi 30 novembre et le mercredi 07 décembre 2022, les enfants de l'accueil de loisirs ont partagé un moment avec les résidents de la Sablonnière autour d'un atelier créatif de Noël qui a permis de décorer les sapins qui se trouvent devant l'accueil périscolaire.

Pour finir cette semaine, le jeudi 08 décembre 2022 sur le temps de la pause méridienne, les enfants ont pu participer à un « question-réponse » autour du handicap.

Merci à l'équipe d'animation

Assistantes Maternelles – Relais Petite Enfance Matinée atelier éveil – Goûter de Noël



Le mardi 6 décembre, les assistantes maternelles et Aude LESAGE, responsable du Relais Petite Enfance, ont organisé une matinée festive.

Les enfants accueillis ont suivi l'histoire « Je m'habille et... je t'apporte un cadeau ! » au son des musiques de Noël, puis le Père-Noël a fait une visite surprise aux enfants... Pour cette grande première, il a offert quelques friandises aux petits martarais, s'en est suivi un bon goûter partagé. Ce fut l'occasion de passer un bon moment qui s'est clôturé par des chansons de Noël.

Un grand merci au Père Noël pour son passage pendant cette matinée !

ASSO' INFOS



Depuis la rentrée de septembre, les activités du jardin ont repris pour le plus grand plaisir des enfants de l'école, des résidents de la Sablonnière mais aussi des bénévoles bien sûr. Grâce à la bonne volonté de ces derniers, nous avons réussi à proposer

trois demi-journées d'activité par semaine pour les enfants et une après-midi toutes les quinze jours pour la Sablonnière. Ils ont pu jusqu'aux vacances de la Toussaint préparer les parcelles pour l'hivernage, participer à la semaine du goût avec la dégustation de produits dérivés des cultures du jardin : confiture de coing, framboise, tomates, etc.... Du côté des abeilles, les CM1 ont récolté 8 kilos de miel et les CE2 ont fabriqué de la nourriture pour qu'elles puissent passer l'hiver. Le début de l'hivernage du jardin a été fêté par la traditionnelle soirée d'Halloween toujours aussi appréciée des jeunes Martarais malgré une météo peu clémente.

La saison hivernale débutant, nous laissons le jardin se reposer ainsi que les abeilles. Seules les poules restent au travail ! Nous avons hâte de reprendre nos activités à la belle saison. Et si par hasard, vous avez envie de participer avec nous pour faire continuer à faire vivre le jardin, n'hésitez pas à nous contacter : jardindesjeunespousses@gmail.com



Le 20 octobre l'association Familles Rurales a organisé un déjeuner spectacle au cabaret LE VOULEZ VOUS à Ingré.



Le lundi 21 novembre, nous avons célébré 3 nouvelles nonagénaires de notre association, Marie-Thérèse Lacoua, Simone Talbinski et Rolande Lépine.



Le repas des adhérents Familles Rurales s'est déroulé le vendredi 9 décembre à la salle polyvalente de Venneçy.



Le 11 décembre, Familles Rurales et les anciens combattants CATM étaient présents à l'occasion de la rencontre de Noël organisée par la municipalité. Vin chaud, café et papillotes de chocolat ont été offerts aux visiteurs.

Familles rurales
Vivre mieux !



L'Assemblée Générale de Familles Rurales aura lieu le **samedi 28 janvier 2023** à 10h30 à la salle des étangs. Venez nombreux !



Le **dimanche 19 février**, nous organisons notre grand Loto annuel à la salle des Etangs. De nombreux lots de qualité vous seront proposés. Alors, réservez la date ! On vous attend nombreux.



Cette fin d'année 2022 a été très riche en événements et nous tenons à remercier l'ensemble des bénévoles qui ont participé à la préparation et au déroulement de ces différentes manifestations.

Le 6 novembre, la MARTARAISE a réuni plus de 300 participants qui ont bien apprécié les différents parcours parfaitement balisés sur un terrain un peu glissant provoqué par une bonne pluie de la veille.



Le jeudi 18 novembre 2022, la soirée du Beaujolais Nouveau a rassemblé 80 personnes dans notre salle des Etangs magnifiquement décorée et dans une bonne ambiance animée par un musicien clarinettiste accompagné d'une chanteuse.



Le 4 décembre, la soirée théâtre a réuni une centaine de spectateurs. où s'est jouée la 24ème représentation théâtrale du Bastringue.



Cette troupe dont le talent n'est plus à démontrer nous a présenté une pièce drôle et appréciée par tous, nommée « La Surprise ».

La saison 2023 s'annonce festive. Nous démarrerons par le Carnaval et travaillons déjà activement sur la préparation de la Marche des Etangs et de la nouvelle manifestation de Descente de caisse à savon qui se déroulera le 11 juin.

Le **20 janvier 2023** à 18h30, le Comité des Fêtes organisera son ASSEMBLEE GENERALE salle des étangs. Nous vous y attendons nombreux et si cela vous tente, vous pourrez en profiter pour intégrer l'équipe de bénévoles.

En cette fin d'année et notamment à l'occasion de la Toussaint, nous avons souhaité rendre un hommage à nos Martarais morts pour la France et inhumés au cimetière communal.



- Avec l'aide de la municipalité qui a fait des recherches, nous avons ainsi pu identifier 4 tombes sur lesquelles deux drapeaux tricolores ont été déposés. N'oublions pas ces héros qui ont donné leur vie pour la patrie.
 - Nous avons participé à la cérémonie de commémoration du 11 novembre. Les élèves de la classe de CM1 – CM2 de Marigny-les-Usages ont participé activement en réalisant un livret d'une qualité remarquable et en effectuant la lecture de textes.
 - Le 5 décembre, nous nous sommes retrouvés pour saluer la mémoire de nos frères d'armes morts pour la France pendant la guerre en Afrique du Nord entre 1954 et 1962. Ne les oublions pas !
- Notre assemblée générale se tiendra le **samedi 14 janvier 2023** à Venneçy.





L'année 2022 s'en est allée et toutes les activités ont eu lieu sans trop de restrictions: travail, sport loisirs...

Nous remercions tous nos animateurs qui savent vous motiver et vous accompagner. Sans eux, sans vous les adhérents, et tous les bénévoles, l'ESM n'existerait pas.

Notre association est très bien implantée dans notre village, permettant de le faire vivre et d'apporter aux Martarais des pratiques sportives diversifiées.

Mais, sans bénévoles, aucune association ne peut fonctionner et offrir cette richesse; nous continuons à rechercher des personnes motivées pour faire vivre l'ESM. Nous avons besoin d'un(e) trésorier(e) adjoint(e). Nous avons également besoin d'accompagnants pour accueillir les enfants pendant le cours de multisports pour 1h30 le mardi ou le jeudi.

Si vous souhaitez nous rejoindre, il reste de la place pour le sport enfant les mardis et jeudis, pour le yoga le jeudi, la marche nordique ou le stretching le lundi, le pilates le mercredi ou encore la salle de musculation tous les jours, n'hésitez pas à nous contacter.

L'ESM vous souhaite pour vous et vos familles le meilleur pour 2023.

Evelyne Billard 06 25 53 06 61 Fabrice David 06 63 38 35 67



« Le Football à Marigny : Vive 2023 ... »

L'année 2022 se termine dans la joie et la bonne humeur.

• **Ecole de Foot** : L'arbre de Noël a été un moment fort de notre fin d'année . Nos jeunes et leurs parents se sont retrouvés avec la présence des élus des Municipalités de Marigny et Rebréchien à la Salle des Etangs pour la rencontre avec le Père Noël.

Nous avons finalisé un partenariat avec Chanteau pour un créneau au gymnase afin que nos U7 puissent s'entraîner au chaud pendant la saison hivernale.

• **Seniors** : Le bilan est intéressant ...

- Petit poucet de la 1ère Division, nos seniors 1 jouent les troubles fêtes et visent un maintien rapide dans l'élite du département .

- Nos seniors 2 pour leur première saison en 3ème Division font un parcours remarquable.

• **La Sablonnière** : Ce groupe fait partie du fonctionnement de notre Club . Toujours beaucoup de plaisir et de fraîcheur à les accueillir.

• **Service civique** : Jordan Mulumba , notre jeune recrue s'est investi à nos côtés. Il est présent pour accompagner les éducateurs pour les séances d'entraînements et également le samedi pour les compétitions.

• **Remerciements** à nos différents partenaires. Un Grand MERCI à la municipalité de Marigny pour l'installation du terrain synthétique, à celle de Rebréchien pour les accès au gymnase et au terrain, ainsi que Chanteau pour le créneau gymnase.

Tous ensemble , nous sommes plus forts ...!!!



Dimanche 11 décembre l'APEM a rouvert « l'atelier des lutins » pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Une centaine d'enfants ont eu la joie

de laisser libre cours à leur créativité et leur imagination autour de 4 ateliers pour attendre Noël. Ils ont eu la joie de repartir avec un bonhomme de neige, une carte de vœux ou même une jolie étoile à suspendre sur le sapin. Merci aux martarais d'avoir répondu présents pour cet événement ainsi qu'aux bénévoles des différentes associations.

A vos agendas : venez nous rejoindre pour notre premier « loto des enfants » le dimanche 29 janvier 2023. Un moment de jeu à partager en famille avec de nombreux lots.

N'hésitez pas à nous rejoindre sur la page facebook de l'association pour rester informé des événements : APEM - Association des Parents d'Elèves de Marigny.

L'ensemble du bureau espère que vous avez passé de belles fêtes de fin d'année et nous vous souhaitons tous nos vœux pour cette nouvelle année 2023 !



iad
CA FAIT DU BIEN A L'IMMOBILIER

VOTRE CONSEILLER EN IMMOBILIER SUR LE SECTEUR

Nicolas LAZARENO
06 61 46 02 90
REJOIGNEZ iad ! CONTACTEZ-MOI !
iadfrance.fr

Mandataire indépendant en immobilier (sans détention de fonds), agent commercial de la SAS IAD France immatriculée au RSAC de Orléans sous le numéro 834752297
Tous droits réservés. Toute réimpression ou utilisation non autorisée sans la permission écrite de la SAS IAD France est formellement interdite.

ALEXOTO 45
MECANIQUE GENERALE

ALEXOTO 45

Réparations et entretiens toutes marques -
Diagnostic électronique - Montage - Equilibrage
pneus auto et moto

ouvert du lundi après-midi au samedi matin

09.50.83.76.64
alexoto45@free.fr

105 rue du Champ Nappe
45760 MARIGNY LES USAGES

CB Bois
L'artisanat à votre service

Menuiserie MIXTE - Alu, Bois, PVC
Véranda - Volet - Portail
Charpente - Escalier
Cuisine - Agencement intérieur

Guillaume Cottet : 06 24 30 24 31
g.cottet@cb-bois.fr

67, avenue Eugène Milon - 45 470 LOURY
www.cb-bois.fr

Vous êtes commerçant, artisan ou auto-entrepreneur et vous souhaitez avoir un encart publicitaire dans l'Echo des Usages. Vous pouvez compléter le formulaire via le site internet de la mairie, rubrique ECHO DES USAGES et le retourner par mail à l'adresse mail mairie@marignylesusages.fr ou par courrier postal : Mairie Place de l'église - 45760 Marigny Les Usages

Date	Manifestation	Horaire	Lieu
Vendredi 06 janvier	Voeux du maire	19h	salle des Étangs
Samedi 14 janvier	Chantier participatif - plantations	10h	Tennis
Samedi 14 janvier	Assemblée générale des Anciens Combattants		salle bleue à Vennecy
Vendredi 20 janvier	Assemblée Générale - Comité des fêtes	18h30	salle des Étangs
Dimanche 22 janvier	Concert Ami-Voix	16h	salle des Étangs
Samedi 28 janvier	Assemblée Générale - Famille Rurale	10h30	salle des Étangs
Dimanche 29 janvier	Loto des enfants - APEM		salle des Étangs
Mercredi 1er février	Don du sang	15h30	salle des Étangs
Le mardi 14 février	Saint Valentin		panneau d'affichage
Dimanche 19 février	Loto Familles Rurales	10h30	salle des Étangs

saint valentin

A l'occasion de la "St Valentin", la municipalité mettra à disposition des martarais ses panneaux lumineux afin de laisser un message à la personne de leur choix. Cette démarche est ouverte à tous les habitants de la commune. Les messages, après contrôle par la mairie, défilent pendant toute la journée du 14 février 2023. Une fois votre message rédigé, vous pourrez nous l'envoyer jusqu'au 10/02/2023 via un formulaire sur notre site internet. Il doit être écrit en majuscules et comporter jusqu'à 120 caractères.



CONCERT

La chorale AMI-VOIX
Sous la direction de Sylvain Cardou

accueille

le Choeur du Ludion
Sous la direction de Valérie Ravet

Entrée libre

DIMANCHE 22 janvier à 16h

Salle des étangs à Marigny les Usages

Directeur de la publication: Philippe Beaumont
Conception: Marine Rocher
Photos: Sonia Asselin
Impression Prevost BBV
Tiré en 750 d'exemplaires

10-31-3175 / Certifié PEFC / Ce produit est issu de forêts gérées durablement et de sources contrôlées. pefc-France.org. Ne pas jeter sur la voie publique.



EFS
ÉQUIPEMENT FRANÇAIS DU SANG
Des donneurs, avec passion.

PARTAGEZ VOTRE POUVOIR, DONNEZ VOTRE SANG !

Don de sang

MARIGNY LES USAGES SALLE DES ETANGS

RUE DE LA GARE

Mercredi 1er février
de 15h30 à 19h30

Privilégiez le rendez-vous sur : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

[Facebook](https://www.facebook.com/dondesang.efs.sante.fr) [Instagram](https://www.instagram.com/dondesang.efs.sante.fr) [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/dondesang.efs.sante.fr) [YouTube](https://www.youtube.com/channel/UC...)

dondesang.efs.sante.fr
0 800 199 900

Réservations sur <http://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/collecte/68879/sang>

Les prochains ramassages des déchets jaunes sont les 13 et 27 janv. et les 10 et 24 fév. 2023



ETAT CIVIL

Ils sont né(e)s

- Emie, Antoinette, Chantal DUPATY née le 20 octobre 2022
- Inès, Marie, Isabelle DUPOUY née le 06 novembre 2022

Ils se sont pacsés

- LACHAUME Yvan et HABERT Justine le 17 octobre 2022
- BRANCHOUX Luc et LEMANCEL Suzanne le 20 octobre 2022

Ils sont décédé(e)s

- CERDA Rollande, le 21 octobre 2022

INFOS UTILES

Ouverture de la mairie au public :

- Lundi de 08h30 à 12h30
- Mardi de 15h00 à 18h30
- Mercredi de 08h30 à 12h30
- Jeudi de 15h00 à 18h30
- Vendredi de 08h30 à 12h30

Pendant les vacances scolaires :

- lundi, mercredi et vendredi 08h30 à 12h00
- mardi et jeudi 15h00 à 17h30

TEL : 02 38 75 04 15

E-mail : mairie@marignylesusages.fr

Site internet : www.marignylesusages.fr

Ouverture de la bibliothèque:

- Mardi : 16h30 à 19h
- Jeudi : 15h à 17h30
- 1er samedi du mois : 10h à 12h

- Samu : 15 / Pompiers : 18
- Gendarmerie : 17 ou 02.38.46.83.60
- ERDF: 09.72.67.50.45
- Kinésithérapeute, Mme Alexandre: 02 38 21 09 13
- Infirmière, Mme Manso: 06 77 34 02 09

Horaires déchetterie:

- lundi : 14h- 17h00
- mardi: fermé
- du mercredi au vendredi: 10h-12h / 14h-17h00
- samedi : 09h-12h / 14h-17h00
- dimanche : 09h-12h

